
 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
 ATA nº. 152 - Aos dez dias do mês de setembro de dois mil e treze, na sede do Conselho 

Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº 533 – Casa dos 

Conselhos iniciou às 14h28min plenária Ordinária do CMAS, o Presidente do CMAS Derby de 

Castro Lacerda dá início a plenária justificando a ausência da vice-presidente Sra. Ângela Dib, e 

Cristiano Boaventura Abreu. A Diretora de Departamento Cláudia Cristina informa que a Vice 

Presidente chegará as 15:00. O Presidente do CMAS pede a secretária executiva Verediana para 

fazer a leitura da Ata da IX COMASU que após lida aprovada por unanimidade. O 1º secretário Sr. 

Renato Afonso Vinhal faz a leitura da ata 149. A Diretora de Departamento Cláudia Cristina 

solicita a correção na ATA no item que trata do recurso de R$ 25.000,00, que se inclua na 

natureza de despesa o item “aquisição de equipamentos”. A ata é colocada em votação é 

aprovada por unanimidade. A seguir o Presidente pede para a secretária executiva Verediana 

fazer a leitura da ata 150, a mesma é colocada em votação e aprovada por unanimidade. 

Seguindo com a Pauta - Item Informes: O Presidente passa a palavra para a Srta. Gabrieli no qual 

convida a todos para participar de um Chá promovido pelo Instituto da Vivência dos valores 

humanos. Dando seguimento com os informes a Senhorita Natália Moreira – Aluna da UFTM  

agradece a abertura deste conselho e expõe que fará seu TCC sobre o Conselho de Assistência 

Social – CMAS e gostaria de poder contar com a contribuição dos conselheiros em responder 

algumas perguntas voltadas para o Controle Social, a mesma informa ainda que ficará até o final 

da plenária caso algum conselheiro se disponha a lhe ajudar. A secretária executiva Verediana 

informa sobre o item 3.1 que trata da 4º Conferência Municipal da Juventude que acontecerá no 

próximo dia 14/09 às 8:00 no Centro Administrativo.  Item 3.2 O Sr. Presidente pede a conselheira 

Ana Paula para explanar sobre o item 3.2 que trata sobre a acessibilidade da Escola Dulce de 

Oliveira. A Conselheira informa que esteve com um representante da Escola Dulce de Oliveira que 

a comunicou da dificuldade de atendimento junto ao Conselho Tutelar bem como nas instituições 

governamentais no que refere às pessoas com deficiência auditiva. A Diretora de Departamento 

Cláudia sugere que as conselheiras tutelares sejam capacitadas e que este conselho solicite a 

SEDS a contratação de um profissional para o atendimento à rede. A comissão de políticas 

públicas irá desenvolver uma proposta para a Secretaria de Desenvolvimento Social pensando na 

estruturação de um curso de libras para esses profissionais. A Conselheira Ana Maria Salatiel  

propõe que se marque uma reunião entre os representantes do Conselho, Técnicos da SEDS e 

com a Secretária Municipal de Desenvolvimento Social. Item 3.3 - A Diretora de Departamento 

Cláudia informa sobre a Conferência Regional de Políticas Públicas sobre Drogas que será 

realizada no dia 10/10/2013 no Anfiteatro do Hospital Helio Angoti. Item 4 - A Diretora de 

Departamento Cláudia apresenta os dados do Serviço de Convivência e Fortalecimento de 

Vínculos, Serviço do Migrante e Piso Mineiro alusivo ao mês de  Agosto, informa que a reunião 

aconteceu no dia 09/09 com os conselheiros Joaquim Leocádio, Sr. Renato Afonso e Rosana que 

representam a Comissão de Financiamento do CMAS. De acordo com o Relatório o Serviço de 

Atenção ao Migrante atendeu 351 pessoas, sendo que 119 pessoas receberam o transporte 

rodoviário e 393 receberam acolhimento provisório e alimentação, ficando o saldo financeiro deste 

serviço no valor de R$ 40.700,32 (quarenta mil e setecentos reais e trinta e dois centavos). No 

mesmo mês, o Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, atendeu 399 pessoas sendo 

o saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 14.366,33 (quatorze mil trezentos e sessenta e seis 



reais e trinta e três centavos) no que tange o Piso Mineiro o saldo no mês de setembro ficou em 

R$ 99.789,27 (noventa e nove mil setecentos e oitenta e nove reais e vinte e sete centavos). Item 

5 – Pedido de Inscrição: O Presidente do CMAS solicita ao Conselheiro Onildo para explanar 

sobre os pedidos de inscrição das Instituições: Sementinha do Amor, Associação de TV 

Comunitária e Cidadania de Uberaba (TV MAIS), Associação de Aposentados e Pensionista de 

Uberaba. O Conselheiro Onildo justifica que não houve tempo hábil para fazer a apreciação dos 

documentos e solicitou que os pedidos fossem transferidos para a plenária do mês de outubro. O 

Conselheiro informa ainda que a Associação de Apo81sentados e Pensionistas não possuía a 

documentação completa. O Senhor Presidente pergunta se estão presentes algum representante 

das instituições citadas e se alguém quer fazer algum esclarecimento. O representante da 

Associação de TV Comunitária e Cidadania de Uberaba (TV Mais) Sr. Felício faz uma explanação 

dizendo que um dos objetivos da TV é a divulgação dos trabalhos executados pelas instituições. É 

também objetivo desta TV executar campanhas de conscientização e mobilização sobre o 

aprendizado em libras ou braile. Coloca-se a disposição para as instituições na Av. Guilherme 

Ferreira 248. Tel. 3314-1731 e 3314-2083. Após apresentação o Presidente solicita a plenária a 

aprovação para que os pedidos de inscrições sejam transferido para a plenária do mês de 

Outubro, a solicitação foi aprovada por  unanimidade. O Sr. Presidente passa para o item 6 que 

trata da readequação do plano de trabalho  do Instituto Municipal Anti Drogas-IMAD. A alteração é 

somente na inserção do item “medicamentos e material farmacológico”, a alteração é aprovada 

por unanimidade. Item 7 – O Sr. Presidente pede para a Sra. Ângela Dib, vice-presidente deste 

conselho para explanar sobre a realidade das emendas. A mesma explica das dificuldades da 

tramitação por causa da burocracia. Explica que 33 das 143 estão liberadas e que esta liberação 

sairá até o fim de Setembro. Lembra também das emendas que foram feitas pelos vereadores que 

não foram reeleitos. Em seguida os conselheiros são divididos em pares para apreciação e 

conhecimento das emendas. As instituições   contempladas com as referidas emendas que são:  

PROCESSO INSTITUIÇÃO VALOR 

1.  01/10332/2013 Casa Espírita da Sopa Adolfo Fritz R$4.000,00 

2.  01/12384/2013 Amur R$3.000,00 

3.  01/11545/2013 Creche Comunitário N.Sra do Rosário R$5.000,00 

4.  01/11462/2013 Comunidade Terapêutica Santa Rita de Cássia R$4.000,00 

5.  01/11471/2013 ADEFU R$4.000,00 

6.  01/11485/2013 Associação Beneficente 8 de Setembro - Asilo Santo Antonio R$4.000,00 

7.  01/10715/2013 Associação dos Voluntários do Hospital de Clinicas da UFTM R$5.000,00 

8.  01/10077/2013 Centroherd R$5.000,00 

9.  01/10204/2013 Centroherd R$5.000,00 

10.  01/9923/2013 Comunidade Nova Jerusalém R$4.000,00 

11.  01/10947/2013 Associação de Pais Amigos dos Excepcionais R$5.000,00 

12.  01/10920/2013 Sanatório Espírita de Uberaba R$5.000,00 

13.  01/11218/2013 Associação Amigos dos Hipertensos de Uberaba - ASAH R$5.000,00 



14.  01/10437/2013 Educandário Menino Jesus de Praga R$5.000,00 

15.  01/11212/2013 Associação Amigos dos Hipertensos de Uberaba - ASAH R$3.000,00 

16.  01/10717/2013 Associação dos Voluntários do Hospital de Clinicas da UFTM R$3.000,00 

17.  01/9919/2013 Comunidade Nova Jerusalém R$3.000,00 

18.  01/11478/2013 Casa Mulher Trabalhadora D. Benedita R$5.000,00 

19.  01/11523/2013 Lar da Esperança - Asilo R$10.000,00 

20.  01/9925/2013 Comunidade Nova Jerusalém R$5.000,00 

21.  01/10949/2013 Associação de Pais Amigos dos Excepcionais R$5.000,00 

22.  01/9892/2013 Associação Centro de Formação e Renovação de Vida R$5.000,00 

23.  01/11626/2013 Rosa de Saron R$5.000,00 

24.  01/11629/2013 Associação dos Voluntários do Hospital de Clinicas da UFTM R$24.400,00 

25.  01/11533/2013 Creche N. Sra Rosário R$5.000,00 

26.  01/9908/2013 Comunidade Nova Jerusalém R$5.000,00 

27.  01/11502/2013 Associação dos Voluntários do Hospital de Clinicas da UFTM R$10.000,00 

28.  01/10975/2013 
Projeto Libertação R. Integração  R$5.000,00 

29.  01/9140/2013 Centro Novo Horizonte R$10.000,00 

30.  01/11554/2013 Casa Claridade  R$10.000,00 

31.  01/11483/2913 Creche N.Sra Desterro R$5.000,00 

32.  01/10076/2013 Centroherd R$10.000,00 

33.  01/12137/2013 Comunidade Terapêutica Raio de Sol R$10.000,00 

Nada mais havendo a se tratar à plenária ordinária se encerrou às 16h45min, esta foi redigida por 

mim Renato Afonso – 1º Secretário do CMAS, que será lida e aprovada pelos conselheiros 

presentes:Angela Martins Dib Rezende, Rosana Beatriz Getulio Marçal, Maria Afonsina Colavolpe 

R. Cunha, Monica Arantes Ribeiro Campos, Márcia Kelly de Freitas, Márcia Maria de Carvalho, 

Joaquim Leocadio da Silva, Ana Maria Salatiel, Maria das Graças Caetano da Silva, Viviane 

Andrade Misson, Derby de Castro Lacerda, Luana Braga, Onildo Barbosa, Marta de Oliveira, 

Luciene Bomtempo Rocha de Oliveira, Renato Afonso Vinhal, Vania Maria Pereira SIlva, Ana 

Paula de Oliveira, Jacilane de Barros Ribeiro, José Manoel Moacir.  

 


